

Diferencias entre las Orugas del Padro, *Ocnogyna Baetica* y la Oruga Procesionaria, *Thaumetopoea pityocampa*

La oruga de los prados se deja ver al final del invierno, cuando las larvas se convierten en orugas. Es una especie endémica de **Andalucía** de gran importancia porque sirven de alimento a muchas aves en invierno. Durante su época larvaria se caracteriza por generar una especie de tela de araña muy característica en los suelos de los prados. En su fase de oruga salen de la telaraña y permanecen en la superficie hasta el verano, cuando forman una crisálida bajo tierra de la que salen como mariposas en otoño. A diferencia de la **procesionaria del pino**, la oruga de los prados no supone **ningún peligro** para el ser humano ni para sus mascotas, aunque sí puede provocar daños graves en cultivos.

Diferencias por su aspecto: la **oruga de los prados** es una oruga con pelo abundante que tiene una franja naranja y una franja de pelos blanquecinos en sus flancos. La **procesionaria del pino** tiene pelos urticantes con una banda blanquecina hacia la zona que roza el suelo.



Oruga de los prados



Oruga de la Procesionaria

Diferencias por su comportamiento: es la forma más fácil de distinguir las sin tener que acercarnos mucho a ellas. La **procesionaria del pino se mueve formando largas cadenas** de orugas que avanzan en fila india mientras que **la oruga de los prados no camina en formación** y se ven agrupadas o en solitario sin ningún orden determinado.

Diferencias por sus nidos: otra diferencia entre la oruga de los prados y la procesionaria del pino es el lugar donde hacen sus nidos. La **procesionaria del pino forma bolsones** en las zonas altas de pinos y coníferas mientras **que la oruga de los prados forma telarañas sobre la hierba** de los prados para cubrir las colonias jóvenes.

Diferencias por su peligrosidad: La **procesionaria del pino posee unos pelos urticantes** con los que pueden provocar graves reacciones alérgicas en seres humanos y mascotas por lo que son consideradas una plaga muy peligrosa y es importante tomar medidas para controlar su población. **La oruga de los prados, en cambio, es inofensiva y no presenta ningún peligro** para la salud si nos acercamos a ellas. Sin embargo, esta oruga puede provocar graves daños en cultivos por lo que es preciso erradicarlas si observamos su presencia en huertos, viñedos o herbazales.